

silence à notre égoïsme, secouons notre apathie, et poursuivons ensemble, dans l'union la plus étroite, notre œuvre commune. Que notre mot d'ordre à tous soit cette parole de la liturgie de la Fête-Dieu: "*quantum potes, tantum aude!*" que je traduirai ainsi: Pour glorifier le Dieu du divin Sacrement, ne mettons pas de bornes à notre dévouement.

Et vous, catholiques du Canada et de la ville de Montréal, laissez-moi vous convier à unir vos efforts aux nôtres pour assurer le plus magnifique triomphe au Dieu de l'Eucharistie. Le Congrès ne saurait être le fait d'une seule ville, si féconde soit-elle; il doit être l'œuvre commune du pays tout entier.

Aidez-nous donc, tous ensemble, chacun selon vos moyens: par la parole et par la plume, par les ressources de votre richesse ou l'aumône de votre pauvreté, par la sympathie de vos coeurs et par le dévouement de vos personnes, par l'action de votre zèle ou par la prière de vos âmes.

Puisse le Congrès eucharistique de Montréal, être pour tout le Canada, en même temps qu'une récompense pour sa fidélité passée, un gage de rénovation chrétienne pour l'avenir.

Le Congrès Eucharistique ET L'ÉPISCOPAT.

EVÈCHÉ DE CHICOUTIMI, 15 DÉCEMBRE 1909.

*A Sa Grandeur Monseigneur Paul Bruchési,
Archevêque de Montréal.*

Cher et vénéré Seigneur,

Avec une grande joie, j'ai appris qu'un Congrès Eucharistique international aurait lieu en septembre prochain dans la ville de Marie. On ne pouvait choisir un théâtre plus approprié à ces solennelles assises eucharistiques, où notre divin Roi recevra les hommages de la population catholique du Canada et du monde entier par ses illustres représentants. L'éminentissime Légat de notre bien-aimé Pie X présidera au nom du Souverain-Pontife lui-même, ce Congrès appelé à raviver la foi traditionnelle qui a fait notre force et notre gloire dès les premières origines de notre cher Canada.

C'est à Montréal que le premier trône eucharistique a été élevé par les dignes fils du Vénérable Père Eymard; c'est à Montréal que revenait, à bien des titres, l'honneur de grouper autour de Jésus-Christ présent dans la sainte Eucharistie ses enfants de pré-